
 
Protokoll der Vorstandssitzung 

vom 16 November 2016 – 17:30 Uhr bis 19.30 h 
Büro Helga Wachtmeister 

 
 
Anwesend: 
Herr Dr. Uhlig 
Herr Budde 
Herr Dr. Hermanns 
Frau Pfänder 
 
Herr Dr. Bendel 
Herr Tebroke 
Frau Welter 
 
 
 

Gäste: 
Frau Hoppe 
 
Nicht anwesend: 
Herr Held 
Herr Krömer 
Herr Kuhnen 
Frau Schmitz 
Frau Wachtmeister 
 
Schriftführung: 
Frau Welter 

 
 
TOP 1 Tagesordnung der Sitzung vom 16 November 2016 
  Es gibt keine Änderungswünsche zur Tagesordnung 
 
TOP 2 Termine 
 Nächste Vorstandssitzung: 25.01.2017 im Büro von Helga Wachtmeister 
 
TOP 3 Verschiedenes 
 
 - Status Internetseite 

 
Der sichere Umzug der Website muss sichergestellt sein. Herr Tebroke hatte eine 
Fehlermeldung, als er auf die neue Website gehen wollte. Die Geschäftsstelle 
spricht das an und klärt. 
Klargestellt wurde der Beschluss, dass die Kosten für die Erstellung der neuen 
Website bei 3.500 EUR liegen. 
 
- PR Angela Berg – Bewertung 
 
Die Berichterstattung hat guten Anklang gefunden. In den Zusammenhang wird 
darauf hingewiesen, dass die Erlaubnis für Bildveröffentlichungen von den Gästen 
eingeholt werden soll. Es soll zukünftig schon in der Anmeldebestätigung bzw. im 
Anmeldeformular darauf hingewiesen werden, dass geplant wird, Bilder zu 
veröffentlichen. Wer etwas dagegen hat, muss sich melden. 
 
- Klarstellung der Aufgaben Ute Welter 
 
Frau Welter erledigt die administrativen Aufgaben der Geschäftsstelle gegen eine 
Aufwandsentschädigung in Höhe von 250 EUR netto. Darüber hinaus gehende 
Sekretariats-Aufgaben können nicht übernommen werden. Die eigentliche 
Vorstandsarbeit (als 1. Vorsitzende der VjU) in der Wirtschaftsvereinigung bleibt 
davon unberührt. 
 

  



 
 

TOP 4 Weitere Vorgehensweise der WiVe zur Mitglieder-Erhaltung  
  
 Die langjährigen Vorstandsmitglieder halten besondere Maßnahmen nicht für 

erforderlich. Es ist auch in den vergangenen Jahren so gewesen, dass sich 
Kündigungen und Neuzugänge in etwa die Waage gehalten haben. 

 
TOP 5 Protokoll der Vorstandssitzung vom 14. September 2016 

 
Zum Protokoll gibt es keine Änderungswünsche. 
 

TOP 6  Aktuelle Punkte 
 

 Statusbericht der Arbeitsgruppe „Strukturwandel“ 
Herr Dr. Bendel berichtet, dass sich eine gut gemischte Runde mit 
interessanten Gesprächen zusammengefunden hat. Ein zweites Gespräch 
ist für die nächste Woche beim RWE geplant. Die Teilnehmer zeigen sich 
sehr interessiert und haben ein positives Feedback zur Aktion gegeben. 
 

 Wirtschaftsförderungen Grevenbroich, Jüchen, Rommerskirchen 
Frau Hoppe berichtet, dass am 22.11.2016 bei der Firma Kores das 
Unternehmerforum Rommerskirchen und am 18.12.2016 der 
Weihnachtsmarkt auf dem Marktplatz stattfindet. 
Frau Pfänder liest die Informationen aus der Gemeinde Jüchen vor.  
„Das Gewerbegebiet an der Robert-Bosch-Str. ist komplett ausverkauft, 
aber wir versuchen im Augenblick mit dem Eigentümer der 
Erweiterungsfläche von Polo eine Erweiterung um rund 12.000 qm zu 
realisieren. 
Darüber hinaus werden wir in naher Zukunft ein Magazin der 
Wirtschaftsförderung herausgeben – gemeinsam mit einer ortsansässigen 
Werbeagentur. Hier berichten wir über aktuelle Entwicklungen in der 
Gemeinde, stellen Unternehmen vor und geben einen Blick hinter die 
Kulissen der Unternehmen bzw. Unternehmer. Vielleicht wäre es ja auch 
interessant, um die Netzwerke Wirtschaftsvereinigung, VjU und UFO mal 
vorzustellen.“ 

 Junge Unternehmen 
Frau Welter berichtet von der bevorstehenden 
Gemeinschaftsveranstaltung von Wirtschaftsvereinigung und VjU zum 
Thema Patente. Das Thema ist auf großes Interesse gestoßen, es liegen 
35 Anmeldungen vor. 

 Unternehmerinnen-Forum 
Für dieses Jahr ist noch eine Veranstaltung zum Jahresende geplant. 

 
TOP 7  Feedback zu den letzten Veranstaltungen und Vorbereitung der nächsten  

 Veranstaltungen / Aktionen 
 
 

23. September 2016 „3. Großveranstaltung im Schloss Dyck“ 
Auch die dritte Großveranstaltung wurde gut 
angenommen, war rundum gelungen. 
 

  



 
 
Anfang 2017 Herr Dr. Uhlig unterbreitet den Vorschlag, im 

Kraftwerk Frimmersdorf eine Veranstaltung zum 
Thema Energiewende in der Region stattfinden zu 
lassen. Die Wirtschaftsvereinigung lädt Mitglieder, 
Politik, Presse und Medien ein, Kosten übernimmt 
RWE. Die Vorstandsmitglieder nehmen den 
Vorschlag aufgrund der Aktualität sehr positiv auf 
und sind damit einverstanden. 

 
Frühjahr 2017 Cross Table, Haus Katz 

Je 2 Helfer für Auf- und Abbau benennen 
AG = Frau Pfänder, Frau Wachtmeister, Frau Welter. 
Die Vorbereitungen laufen. 
 

Juni 2017 69. Jahreshauptversammlung bei Helga 
Wachtmeister 
AG = Helga Wachtmeister und Dr. Uhlig 

 
2017 Unternehmens-Check (Wolfram Kuhnen) 

Punkt wird vertagt 
 

  Google……(VjU + WiVe) 
Das Programm soll konkretisiert werden, die 
Wirtschaftsvereinigung will keine Werbe-
veranstaltung für Google unterstützen. 
 

 Soziale Aktion 
Infos erfolgen zu einem späteren Zeitpunkt 
 

 Großveranstaltung September (Fußball, Eishockey, 
Petersberg, Casino Aachen - Führung hinter die 
Kulissen, Weiße Flotte – Japan. Feuerwerk) 
AG = Herr Kuhnen, Herr Dr. Bendel, Herr Tebroke, 
Herr Krömer 

 
2018 Vorschau auf das 70jährige Bestehen der WiVe – 

Bildung einer Arbeitsgruppe 
Punkt wird vertagt. 

 
2018 JHV in Rommerskirchen bei „Der Gänsepeter“ 

Frau Welter berichtet, dass Herr Esser erfreut über 
die Verschiebung von 2017 nach 2018 war. 

 
TOP 8  Organisatorisches 

Bericht der Geschäftsführung 
 
Frau Pfänder merkt an, dass die maximale Anzahl der Vorstandsmitglieder lt. 
Satzung erreicht ist. Anfang 2018 wird ein neuer Vorstand bei der VjU gewählt, 
dann käme ein weiteres Mitglied (1. Vorsitzender) hinzu. Herr Dr. Uhlig sieht die 
Möglichkeit, dass der Vorstand jederzeit einen Gast zur Vorstandssitzung 
einladen kann. Der Gast hat dann jedoch kein Stimmrecht. Darüber soll 
nachgedacht werden. 
 
Frau Pfänder erwähnt, dass die Ausgaben in 2016 die Einnahmen übersteigen. 
Hierfür soll in der nächsten Vorstandssitzung eine genaue Kostenaufstellung 
präsentiert werden. Dies kann über Frau Paefgen erfolgen. 


